



Síntesis Informativa

28/junio/2022

SECRETARIO

(B-298) Suman esfuerzos para bajar migración

La Secretaría de Agricultura y centros internacionales de investigación acordaron implementar acciones que incidan en el incremento de la productividad y competitividad en el sector primario o agropecuario, con el fin de promover el arraigo en el campo y disminuir los fenómenos migratorios. El titular de la dependencia, **Víctor Villalobos**, expresó que el Gobierno está atento a los temas relacionados con la migración en los países de Centroamérica y el Caribe, y una manera de atenderla es con la cooperación tecnológica. **24 Horas**, **17** https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes **28062022/28062022002719nc.pdf**

El peso del petróleo en el comercio exterior

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y centros internacionales de investigación acordaron poner en marcha acciones que incidan en el incremento de la productividad y competitividad en el sector primario, con el fin de promover el arraigo en el campo y disminuir los fenómenos migratorios. El secretario del ramo, **Víctor Villalobos Arámbula**, dijo que el Gobierno de México está atento a los temas relacionados con la migración en los países de Centroamérica y el Caribe, y una manera de atenderla es con la cooperación tecnológica. **El Independiente**, 22

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022001527nc.pdf

El Contador

Donde aseguran que trabajan fuerte para apoyar temas de inflación es en la SAGARPA, que encabeza **Víctor Manuel Villalobos**. Al cierre del primer mes de operaciones del Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), la canasta básica Segalmex-Diconsa (que incluye maíz, frijol, arroz, garbanzo, huevo, puré de tomate, frutas y verduras, entre otros) se ubicó por debajo del costo de mercado. **Excélsior**, 3

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022003010nc.pdf

Corporativo / Corte va y el maíz amarillo / Rogelio Varela

Hablamos de compras al exterior de esa gramínea de más de ocho millones de toneladas al año, y donde será necesario cambiar cultivos y optar por semillas híbridas resistentes a plagas y falta de agua. En el planteamiento de la **SADER**, que encabeza **Víctor Villalobos Arámbula**, ya participan varios productores de Jalisco y Sinaloa, que tiene como aliado a la estadounidense Corteva Inc. que lleva aquí Claudia Cerosolli. El Heraldo de México, 19 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022001844nc.pdf

Hoja 1 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





TWITTER

@vmva1950

Gracias por la hospitalidad, Excmo. Embajador @AsvazadourianJP y la disposición para colaborar e ir juntos por una agricultura más responsable, comprometida con la sustentabilidad y la inclusión.

https://twitter.com/vmva1950/status/1541635068963201026

@vmva1950

Presidimos Sesión del Comité de Recursos Genéticos para la Alimentación y la Agricultura, con la presentación del plan multianual, enfocado a la conservación y aprovechamiento sustentable de la biodiversidad, a través del uso de la ciencia y las tecnologías. #AgriculturaMexicana

https://twitter.com/vmva1950/status/1541510154566246400

@vmva1950

El cuidado y manejo responsable de los recursos genéticos agrícolas, pecuarios, microbianos y acuáticos en la producción de alimentos es esencial para el desarrollo de una agricultura productiva, competitiva y resiliente, ante el cambio climático y la seguridad alimentaria. https://twitter.com/ymva1950/status/1541510169514737664

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted @Agricultura_mex

El programa, que consiste en liberar moléculas de yoduro de plata en las nubes para estimular la precipitación, se llevará a cabo también en Sinaloa, Baja California, Sonora y la zona de La Laguna. @agricultura_ch

https://bit.ly/3QRu1AH #LoMeiorDeLaSemana

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1541513242027196419

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@lopezobrador

Recibí con gusto a nuestro paisano Juan Toscano Anderson, integrante del equipo Guerreros de Golden State de San Francisco, California, campeón de la NBA. Le agradecí en nombre de nuestro pueblo que la noche en la que triunfaron, el 16 de junio, celebró portando nuestra bandera.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1541487523490238464

Hoja 2 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





SECRETARÍA

(B-298) Trabajan Agricultura y centros de investigación en acciones para aumentar productividad del campo y disminuir migración

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y centros internacionales de investigación acordaron poner en marcha acciones que incidan en el incremento de la productividad y competitividad en el sector primario, con el fin de promover el arraigo en el campo y disminuir los fenómenos migratorios.

https://www.buroperiodistico.com.mx/trabajan-agricultura-y-centros-de-investigacion-en-acciones-para-aumentar-productividad-del-campo-y-disminuir-migracion/

 $\frac{https://ntcd.mx/noticias-trabajan-agricultura-centros-investigacion-acciones-aumentar-productividad-campo-disminuir-migracion}{campo-disminuir-migracion}$

https://agendadeldesarrollosocial.com/trabajan-agricultura-y-centros-de-investigacion-en-acciones-para-aumentar-productividad-del-campo-y-disminuir-migracion/

https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-centros-de-investigacion-en-acciones-para-aumentar-productividad-del-campo-y-disminuir-migracion/

https://www.tallapolitica.com.mx/trabajan-agricultura-y-centros-de-investigacion-en-acciones-para-aumentar-productividad-del-campo-y-disminuir-migracion/

http://agroregion.com/articulo?id=1397

http://www.mexicoinforma.mx/nacional/trabaja-sader-para-aumentar-productividad-en-campo-y-disminuir-migracion/

https://losnoticieristas.com/post/239954/buscan-a-traves-de-la-productividad-en-el-campo-disminuir-la-migracion-en-el-pais/

https://laverdad.com.mx/2022/06/trabajan-agricultura-y-centros-de-investigacion-para-aumentar-productividad-del-campo/

 $\frac{https://hiptex.com.mx/noticias/33247/trabaja-mexico-para-aumentar-productividad-del-campo-y-disminuir-migracion}{}$

https://www.diariomarca.com.mx/2022/06/trabajan-para-aumentar-productividad-del-campo-y-disminuir-migracion/

https://www.periodicomitierra.mx/acciones-para-aumentar-la-productividad-del-campo-y-disminuir-migracion/

https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2022/06/27/disminuiran-migracion-con-acciones-para-aumentar-productividad-en-el-campo-mediante-centros-de-

investigacion/?fbclid=lwAR1oBDUN1JYTl2JwvQbb6ZnSv8xxVrHN e7yGY 2NE20XRnSE5st5qOexGk

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1541494842429145093

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1541493833418113024

https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1541486980156071943

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1541504874042605574

https://twitter.com/revista_agroreg/status/1541496272598798346

https://www.facebook.com/revista.agroregion/photos/a.1463742630420357/5014907218637196/

Hoja 3 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





(B-300) En la Ciudad de México, Guardia Nacional y Conapesca aseguran carne de tiburón por temporada de veda

En el marco del Plan Nacional de Paz y Seguridad 2018-2024, integrantes de la Guardia Nacional (GN), en coordinación con personal de la **Comisión Nacional de Acuacultura de Pesca (Conapesca)**, aseguraron un vehículo cargado con alrededor de 800 kilos de carne de tiburón, actualmente en temporada de veda en la Ciudad de México, **La Prensa**, 11/ Basta, 30

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022003160nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022001553nc.pdf

https://www.milenio.com/politica/comunidad/aseguran-800-kilos-carne-tiburon-veda-viga

https://hojaderutadigital.mx/en-la-ciudad-de-mexico-guardia-nacional-y-conapesca-aseguran-carne-de-tiburon-por-temporada-de-veda/

https://newsreportmx.com/2022/06/27/en-la-ciudad-de-mexico-guardia-nacional-y-conapesca-aseguran-carne-de-tiburon-por-temporada-de-veda/

https://sectorprimario.mx/pesca/en-la-ciudad-de-mexico-guardia-nacional-y-conapesca-aseguran-carne-de-tiburon-por-temporada-de-veda/

https://losnoticieristas.com/post/240023/aseguran-carne-de-tiburon-en-veda-en-operativo-en-central-de-bastos-de-cdmx/

https://acapulcotimes.com.mx/nacional/guardia-nacional-y-conapesca-aseguran-carne-de-tiburon-portemporada/

 $\underline{https://imagendeveracruz.mx/nacional/qn-decomisa-800-kilos-de-carne-de-tiburon-transportada-de-forma-ilegal-en-la-cdmx/50200858}$

https://imagendelgolfo.mx/nacional/gn-decomisa-800-kilos-de-carne-de-tiburon-transportada-de-forma-ilegal-en-la-cdmx/50200858

https://sociedad-noticias.com/2022/06/27/guardia-nacional-asegura-carne-de-tiburon/

https://www.voragine.com.mx/2022/06/27/pirrico-decomiso-de-guardia-nacional-y-agricultura-de-carne-de-tiburon-en-veda-en-capital-del-pais/

https://noticiasenlamira.com/cdmx/aseguran-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-la-central-de-abasto-iztapalapa/

https://billieparkernoticias.com/guardia-nacional-y-conapesca-aseguran-carne-de-tiburon-en-central-de-abasto-por-veda/

https://noticiasenfasis.com.mx/confiscan-800-kilos-de-carne-de-tiburon-prohibida-por-veda-en-laciudad-de-mexico/

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/aseguran-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-central-de-abasto/1523251

https://vocesdelperiodista.mx/nacional/en-la-ciudad-de-mexico-guardia-nacional-y-conapesca-aseguran-carne-de-tiburon-por-temporada-de-veda/

https://reporte32mx.com/aseguran-carne-de-tiburon-por-temporada-de-veda-por-alicia-valverde/

https://netnoticias.mx/nacional/aseguran-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-cdmx/

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/en-plena-veda-de-pesca-aseguran-carne-de-tiburon-en-central-de-abasto-de-la-cdmx-8513095.html

 $\frac{https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/cdmx/en-plena-veda-de-pesca-aseguran-carne-de-tiburon-encentral-de-abasto-de-la-cdmx-8513095.html$

https://www.angulo7.com.mx/2022/06/27/en-cdmx-gn-asegura-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-veda/https://radionet.com.mx/incautan-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-cdmx

 $\underline{\text{https://proyectopuente.com.mx/2022/06/27/800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-temporada-de-veda-fueron-aseguradas-en-cdmx/}$

https://www.pacozea.com/decomisan-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-central-de-abasto/https://www.facebook.com/ciudadtijuanamx/posts/7667584316647422

Hoja 4 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://889noticias.mx/noticias/quardia-nacional-y-conapesca-asequran-carne-de-tiburon-portemporada-de-veda/

https://www.mexicampo.com.mx/incautan-en-iztapalapa-800-kilogramos-de-carne-de-tiburon/

https://www.zocalo.com.mx/aseguran-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-central-de-abasto/

https://consensonoticias.com.mx/aseguran-carne-de-tiburon-en-central-de-abasto-de-la-

cdmx/?fbclid=lwAR0lrAizZ-RH8WnWA1ako4ehjnZjAZLCkgBs ci6VCllLvUlx5kgGPH05zw

https://endirecto.mx/aseguran-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-la-central-de-abasto/

https://www.diarioevolucion.com.mx/detectan-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-la-central-de-abasto/

https://julioomargs.com/2022/06/27/en-la-ciudad-de-mexico-guardia-nacional-y-conapesca-asegurancarne-de-tiburon-por-temporada-de-veda/

https://voxpopulinoticias.com.mx/2022/06/aseguran-cerca-de-800-kilos-de-carne-de-tiburon-en-centralde-abastos-de-iztapalapa/

https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1541538620061978624

https://twitter.com/EICentinelaInf/status/1541522922623434753

https://twitter.com/vocesdiario/status/1541529669920514048

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1541505812048347140

https://www.facebook.com/photo/?fbid=415362253937700&set=a.178351317638796

https://www.facebook.com/photo/?fbid=412264614278670&set=a.360575799447552

https://www.facebook.com/photo/?fbid=429819119153672&set=pcb.429819209153663

https://www.facebook.com/elimparcialdematehuala/photos/a.1031708173572151/5204413482968245/

https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/photos/a.106070658659181/156166190316294/

https://www.facebook.com/AgencialnformativaGcc/photos/pcb.1438168276692433/1438168160025778/

(B-299) Crece 5.3% actividad económica del sector primario en abril y suben exportaciones en mayo

En abril pasado, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) correspondiente a las actividades primarias, creció 5.3 por ciento real anual, con lo que mantienen su tendencia positiva, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Excélsior, 28

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022003385nc.pdf

https://hojaderutadigital.mx/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-y-subenexportaciones-en-mavo/

https://newsreportmx.com/2022/06/27/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-ysuben-exportaciones-en-mayo/

https://sectorprimario.mx/general/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-y-subenexportaciones-en-mayo/

https://mexico.guadratin.com.mx/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-el-mes-de-abril/ https://arzatenoticias.com/index.php/2022/06/27/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-enabril-suben-exportaciones-en-mayo/

http://agroregion.com/articulo?id=1398

https://adnportal.mx/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-y-suben-exportacionesen-mayo/

https://vozinformativa.com/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-v-subenexportaciones-en-mayo/

https://periodicoelporvenir.com/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-y-subenexportaciones-en-mayo/

https://www.angulo7.com.mx/2022/06/27/en-5-meses-exportaciones-agropecuarios-crecen-9/ https://vocesdelperiodista.mx/nacional/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-y-

suben-exportaciones-en-mavo/

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://losnoticieristas.com/post/239975/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-y-suben-exportaciones-en-mayo/

https://agendadeldesarrollosocial.com/crece-5-3-actividad-economica-del-sector-primario-en-abril-y-suben-exportaciones-en-mayo/

https://twitter.com/noticieristas/status/1541509185149407232?s=24&t=FWyiB89teab1nRwdstZUXAhttps://twitter.com/vocesdiario/status/1541530196997701632?s=24&t=FWyiB89teab1nRwdstZUXA

https://www.contrareplica.mx/nota-Agricultura-reporta-crecimiento-del-53-en-sector-primario-en-abril-suben-exportaciones-en-mayo-202227612

https://twitter.com/vozinformativa1/status/1541535802072727553

https://twitter.com/noticieristas/status/1541509185149407232

https://twitter.com/PorvenirCuitzeo/status/1541535724436160514

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1541505315232940033

https://www.facebook.com/ATodoCampoMx/photos/a.338531030072208/1105187460073224

https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1126344877960915/

ASF prepara sanciones por 316 mdp contra dependencias

Tras dos años de revisión a las finanzas de esta administración, la Auditoría Superior de la Federación está lista para promover sanciones por 315 millones de pesos contra el gobierno por lo ejercido en 2019 y 2020. Otras dependencias con expedientes son el AICM, Capufe, Conagua, **Conapesca**, los puertos de Veracruz, Altamira, Salina Cruz, Ensenada, Topolobampo y la Semar. **El Valle**, 2

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022001921nc.pdf

A lo que vino / Frentes Políticos

El día en que Esteban Villegas recibió su constancia de mayoría que lo acredita como gobernador electo de Durango, afirmó que se trataba de "un gran compromiso. Anunció que habrá renovación total de los puestos de primero y segundo nivel, y estos días los ha ocupado en reuniones con autoridades federales y estatales, impulsando acciones concretas para beneficiar a los productores del campo duranguense. Tuvo un encuentro con el titular de **Seguridad Alimentaria Mexicana**, Leonel Cota Montaño, para beneficiar al sector a corto plazo. Celebrar su victoria trabajando le augura, desde ya, un éxito total. Que así fueran todos. **Excélsior. 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022002998nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Acuerdo por el que se modifica por segunda ocasión el diverso mediante el cual se establecen las Reglas Generales para el trámite electrónico de Certificación de Afiliaciones y Renuncias de Abastecedores de Caña de Azúcar, publicado el 17 de diciembre de 2021.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656329&fecha=28/06/2022#gsc.tab=0

Hoja 6 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





AGRICULTURA

Cervecera va por inversión de 1,800 mdp en planta latera

Heineken México invertirá mil 800 millones de pesos en una planta de latas de aluminio en sus instalaciones de Meoqui, Chihuahua, que se espera esté lista a finales del 2024, informó Mónica Bichara, vicepresidenta de asuntos corporativos y legales para la firma. En un mensaje vía remota la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier indicó que la inversión abre una oportunidad para el bienestar de la región y un ecosistema que tocará partes importantes como la agricultura, manufactura y creación de empleos. El Financiero, 18/ Milenio Diario, 20 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/lmagenes_28062022/28062022002770nc.pdf

Fábrica de empaques para berries se instala en Jalisco

Debido a que la industria de las berries es en la actualidad uno de los negocios agroalimentarios más importantes del país, cuyas exportaciones anuales ascienden a 2,280 millones de dólares, la compañía chilena Typack -especializada en la fabricación de empaques para transportar berries- instaló en Jalisco su primera planta productora de embalajes alimenticios. Sin embargo, la compañía proyecta duplicar su capacidad de producción para el 2023 inyectando una nueva inversión de 4 millones de dólares; con ello, su producción ascenderá a 360 millones de empaques anuales y generará 50% más del centenar de empleos actuales, dijo a El Economista el CEO de la empresa, Felipe Dutilh. El Economista 36 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002419nc.pdf

Exportaciones de México aumentan 19% anual en mayo

El valor de las exportaciones de México en mayo ascendió a 48 mil 274.2 millones de dólares, un incremento de 19% respecto al mismo mes del año pasado, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Inegi. En tanto, el valor de los envíos de mercancías del sector agropecuario se ubicó en mil 810.4 millones de dólares, un alza de 10.7%. 24 Horas, 17/ Contra Réplica, 12

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002723nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022001774nc.pdf

Liberan Casa Madero tras acuerdos con ejidatarios

La compañía mexicana de vino Casa Madero informó que parte de sus instalaciones en Parras de la Fuente, Coahuila, fueron liberadas el pasado fin de semana tras lograr los primeros acuerdos con ejidatarios y productores para alcanzar una solución definitiva en la repartición de las aguas de riego. En un comunicado, la empresa expuso que en el proceso de negociación intervinieron directamente autoridades federales, encabezadas por el subsecretario de Seguridad Pública Federal, Ricardo Mejía Berdeja, y de funcionarios de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Milenio 21

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002229nc.pdf

Hoja 7 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Minas rompen equilibrio ecológico en Tlacotepec: Movimiento Ecologista

Durante años, en la comunidad de Santiago Tlacotepec, en las faldas del Nevado de Toluca, han operado minas para extraer materiales pétreos, aun cuando esta tierra tiene vocación forestal y agrícola y no de explotación. Si nosotros nos vamos desde el punto de vista ambiental, este cerro se tiene que proteger porque por la inclinación que tiene, podríamos decir que es de vocación forestal, porque tiene más de 45 grados de inclinación y se ha permitido la siembra de maíz y demás, que mucho de eso es de autoconsumo y el excedente se vende. La Jornada, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022001829nc.pdf

Aumenta en México el consumo de anfetaminas: UNODC

"Mediante el sistema de monitoreo de cultivos ilícitos en territorio mexicano hemos detectado que la siembra de amapola se redujo por primera vez 23 por ciento, pero el rendimiento de estos cultivos aumentó considerablemente. La Jornada, 13

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002290nc.pdf

Planta de fertilizantes / De jefes

En Sinaloa nos cuentan que avanza la consulta indígena para conocer si se recibe la aprobación o no para instalar una planta de fertilizantes de Gas y Petroquímica de Occidente (GPO) que contaría con una inversión de 5 mil 500 millones de dólares en Topolobampo. La votación se da después de que transcurrieran sin contratiempos las jornadas informativas que desarrollaron Gobernación, de Adán Angosto López; el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), de Adelfo Montes, y Semarnat, de María Luisa Albores, este 25 y 26 de junio. El Financiero, 17

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022002722nc.pdf

Artículo / ¿Qué pasó en la OMC? / Mateo Diego-Fernández

Es notable que una organización que ha sido duramente criticada por estar al servicio de las multinacionales, por degradar el medioambiente y por matar la agricultura a pequeña escala, manda tres mensajes muy importantes: la OMC tiene la capacidad de adaptarse a las nuevas realidades; está crecientemente abierta a las demandas de la sociedad civil y, sobre todo, demuestra que, en un mundo tan dividido, aún hay espacio para el optimismo. Reforma, 21 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/lmagenes_28062022/28062022003538nc.pdf

Doble Efecto / Otra canasta básica / Patricia Carrasco

La información la dio a conocer Luis Munguía, en su participación en el webinar "Uso de la información de interés nacional para el diseño y evaluación de políticas públicas", que organizó el INEGI. Adelantó que estudian la propuesta de que se fije un salario mínimo para los trabajadores de la ganadería, quienes viven una situación muy precaria. La Prensa, 6 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/lmagenes_28062022/28062022003120nc.pdf

Hoja 8 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





PESCA | ACUACULTURA

Sin acciones urgentes, el mar tendrá más plástico que peces en 30 años: ONU

Lisboa. El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, hizo ayer un llamado a los gobiernos y las empresas para que se unan a la lucha por salvar los océanos moribundos del mundo, y comprometan más fondos para ayudar a crear un modelo económico sostenible para gestionarlos. El secretario general explicó que se necesitaban modelos comerciales simbióticos que ayuden al océano a producir más alimentos y generar más energía renovable. Sin una acción drástica, (el plástico) podría superar a todos los peces en esos hábitats para 2050, alertó Guterres. https://www.jornada.com.mx/2022/06/28/mundo/026n2mun

INGENIOS | AZÚCAR

Reportaje especial Sembrando cáncer

Un reflejo de las condiciones en las que trabajan los jornaleros en los campos de caña en la Huasteca de San Luis Potosí que, tristemente está costando vidas. En San Vicente Tancuayalab, le atribuyen esta enfermedad a la sobre exposición a fertilizantes, herbicidas y las grandes nubes de humo, que envuelven el lugar, cuando llega el tiempo de "La Zafra". https://fb.watch/dW4ogq79FM/

https://www.facebook.com/105773158833019/videos/399500035302394/?extid=NS-UNK-UNK-UNK-IOS GK0T-GK1C&ref=sharing

COMERCIO EXTERIOR

Biden arremete contra China con un memorando para combatir la pesca ilegal

El presidente de Estados Unidos (EU), Joe Biden, firmó esta tarde un memorando de seguridad nacional para luchar contra la pesca ilegal, que forma parte de los esfuerzos prometidos para ayudar a los países a combatir las presuntas infracciones de las flotas pesqueras, incluidas las de China. La Casa Blanca dijo en un comunicado que también pondría en marcha una alianza con Canadá y el Reino Unido para "tomar medidas urgentes" con el fin de mejorar el seguimiento, el control y la vigilancia en la lucha contra la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada.

https://www.forbes.com.mx/biden-arremete-contra-china-con-un-memorando-para-combatir-la-pesca-ilegal/

Hoja 9 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Impacta misil ruso centro comercial de Kremenchuk

Exigimos que Rusia permita inmediatamente el retorno seguro de los ciudadanos ucranianos llevados a menudo por la fuerza a Rusia sin su consentimiento", dijeron los líderes.

"Hacemos un llamado urgente a Rusia para que cese, sin ninguna condición, sus ataques a la infraestructura de agricultura y de transporte, y que permita el libre tránsito de envíos agrícolas desde puertos ucranianos en el mar Negro", añadieron en la declaración. **Uno más uno, 21/ Contra Réplica, 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022001689nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022001836nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

19.25 % han incrementado los precios de los futuros del trigo en lo que va del año y 25.26% los de maíz

Gruma no ha salido bien librada del aumento en los precios internacionales de granos con una pérdida en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) de 17,037 millones de pesos en su valor de mercado en lo que va del 2022. Bimbo, otra empresa del sector Alimentos en la BMV, ha logrado sortear las adversidades, con una ganancia de 13,381 millones de pesos. Durante el primer trimestre, Gruma tuvo una utilidad neta de 1,215 millones de pesos, esto es una baja de 4.8% respecto al mismo trimestre del 2021. En contraste, Bimbo logró una utilidad neta de 4,467 millones de pesos entre enero y marzo de 2022, un aumento de 10.4% respecto al mismo periodo del año pasado. El Economista PP 1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002371nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Importancia de la industria de alimentos balanceados / Articulistas, Luis Fernando Haro Encinas

El desarrollo de la industria de alimentos balanceados es clave para garantizar a su vez, la seguridad alimentaria, al ser la fuente primaria de proteínas en la nutrición animal y, por ende, de carne y de subproductos disponibles para el consumo humano. Y es que a través del proceso de transformación y formulación adecuada que lleva a cabo la industria de los alimentos balanceados, que se traslada la proteína vegetal hacia el sector pecuario, se ayuda a generar productos de origen animal, sanos y de calidad. El Sol de México, 18 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022003487nc.pdf

"Avanzamos hacia una industria alimentaria de ciencia ficción"

En los últimos años, el tema de la autosuficiencia en la industria alimentaria a nivel mundial ha cobrado relevancia a raíz del aumento constante de precios y de la población, la insuficiencia de alimentos y, por ende, la demanda de estos.

Hoja 10 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Se estima que, debido al aumento mundial de la población, pese a las muertes causadas por la pandemia, para el 2050 la población global necesitará un 70 por ciento más alimentos para satisfacer su demanda. De acuerdo con Xavier Medina, investigador y director del FoodLab, Grupo de investigación interdisciplinario en alimentación, sociedad y salud, para el 2030 habrá un fenómeno alimentario a nivel científico y tecnológico.

https://www.reporteindigo.com/piensa/avanzamos-hacia-una-industria-alimentaria-de-ciencia-ficcion/

CONTINGENCIA

Activo Empresarial / Por agua, Heineken a AMLO: cooperaremos; y por agua, Casa Madero llega a acuerdos / José Yuste

El gobernador de Nuevo León hasta las amenazó con Conagua, que las obligaría a ceder el 33% del agua concesionada para enfrentar la crisis hídrica de Monterrey. Que el 71% del agua era usada por el sector agropecuario, el 25% por los hogares y abasto público y sólo el 4% por la industria cervecera HEINEKEN. Y como colofón, anunciaron una cesión temporal de derechos, equivalentes a 600 mil metros cúbicos de agua al año. Excélsior, 2 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002996nc.pdf

Sube hasta 56% precio de garrafones en varios estados.

Desde agosto del 2021 la Comisión Nacional del Agua (Conagua) hizo una declaratoria de emergencia para alertar sobre la falta de este recurso natural en cuencas para este año. Solo en el caso de Nuevo León, para el 2022 los volúmenes asignados en concesión para toda la industria representaron el 4% del total de agua disponible, por debajo del 25% del abastecimiento público en hogares y el 71% utilizado por el sector agropecuario. El Financiero,

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022002654nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Mueren 46 migrantes asfixiados en Texas

La peor tragedia migratoria en Texas se registró ayer al ser abandonado un tráiler con al menos 64 personas, 46 de las cuales fallecieron por deshidratación, asfixia y sobrecalentamiento dentro de una caja sin ventilación. El tráiler, que aparentemente provenía de México, quedó varado al sur de San Antonio, sobre la transitada carretera interestatal 35. Reforma, P.p.-1 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022003127nc.pdf

México no debe tolerar ni un feminicidio más

México no puede seguir tolerando el drama de los feminicidios y de que 11 mujeres al día sean asesinadas, asegura el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar.

Hoja 11 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





A seis meses de que finalice su presidencia en el Poder Judicial, el ministro sostiene que es importante que en el país se haga una reflexión colectiva y se tome muy en serio este flagelo, cuyo origen se encuentra en la permanencia de una cultura machista que se multiplica ante la falta de investigaciones y que deriva en impunidad para los perpetradores. El Universal, P.p.-1 https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002806nc.pdf

Escala impacto de anfetaminas en México: ONU

El consumo de drogas sintéticas se disparó entre 2013 y 2020 en nuestro país, con "Un incremento de 218% en personas que han sido tratadas por consumo de estimulantes de tipo anfetamínico, alertó la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC, por su| siglas en inglés). Destacó que México es el sexto país del mundo donde más metanfetaminas o precursores químicos se incautan, sólo detrás de Estados Unidos, Malasia, Myanmar, China e Irán. Excélsior, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022003218nc.pdf

Subiría EU tono en disputa por energía

A pesar de que las tensiones entre el gobierno mexicano y empresas estadounidenses del sector energético no son nuevas, el gobierno del vecino país está listo para intensificar las quejas y poner sobre la mesa una solicitud de controversias que podría poner estrés en las relaciones entre ambos naciones. Bloomberg reportó que la oficina de la Representante de Comercio de Estados Unidos, Katherine Tai, ha estado trabajando en las últimas semanas en una solicitud de consultas formales en virtud del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y discutiendo con otras agencias, según fuentes cercanas al asunto que pidieron no ser identificadas. El Financiero, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_28062022/28062022002656nc.pdf

El déficit en la balanza comercial marca cifra récord al cierre de mayo

México registró un déficit en su comercio de mercancías de 8,986.9 millones de dólares de enero a mayo de 2022, el máximo que ha tenido para un periodo igual, informó este lunes el Inegi. El saldo negativo fue resultado de exportaciones por 229,537.3 millones de dólares, 18.5% mayores a tasa anual, y de importaciones por 238,524.1 millones de dólares, que tuvieron un alza de 23.5%, a tasas anuales. El Economista, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes 28062022/28062022002295nc.pdf

Hoja 12 de 12 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura